



UN BUSTO PARA HUGO THENOUX EN LA PLAZA DE LOS POETAS

Por Benjamín Morgado

Pocas veces había encontrado, en mi vida, una persona más amable, más caballerosa, más tranquila y, a la vez, con una clara inteligencia, como Hugo Thenoux Moure. Era agradable conversar con él sobre diversos tópicos, hablar de su vida de estudiante, de sus profesores que siempre recordaba con mucho afecto y de su dilatada labor como empleado del Banco del Estado. Le gustaba hablar poco de sus condiciones de escritor. Y nunca, en ninguna ocasión, sacó a relucir, como muchos otros ineptos, su militancia política que sólo vine a saber el día de sus funerales. Se podía conversar con él de todo y siempre mantenía su tranquilidad asombrosa. Solamente se exaltaba si es que se puede decir exaltaba cuando hablaba de su ciudad natal, La Serena.

De ahí que creo que bien se merece que su busto esté también presente en el Paseo de los Poetas. El se ganó ese

derecho con su trabajo y su tesón.

Ahora, el problema está en cómo conseguir los dineros. Es lo que conversábamos la otra noche en el Círculo Literario "Carlos Mondaca" del que fue muchas veces director, hasta su muerte.

Los poetas y escritores somos todos pobretones. Si estamos jubilados, mucho peor. Su partido político, que debería hacer el mayor esfuerzo, me da la impresión que en la zona no es muy numerosos o que van quedando pocos. Sobre todo, en razón de que sus militantes tuvieron una forzosa cesantía durante casi veinte años y sólo ahora están mejorando su situación económica.

Pero en La Serena hay otros caminos: el propio Banco del Estado, los

numerosos millonarios que existen y que su ayuda la pueden deducir de sus impuestos, las grandes empresas industriales. Todos podrían ayudar al "Carlos Mondaca" con gruesos aportes para el loable fin de colocar el busto de Hugo Thenoux junto a los demás trabajadores del intelecto.

Tal vez una especie de Teletón literaria o una colecta pública dentro de la Región que el señor Intendente-si fuera posible-pudiera encabezar, lograría un plausible propósito y así, a lo mejor, con una campaña de esta naturaleza, podría servir para que en el nombre de Hugo Thenoux pudieran varios de los poetas ya desaparecidos, tener también su ubicación en la Plaza de los Poetas.

**LEALO PRIMERO
EN DIARIO EL DIA**

E. DIARIO DE LA REGION

el Día, La Serena,

1-III-1992 p. 2. 000191837

(ADM1216)

Un busto para Hugo Thenoux en la plaza de los poetas

[artículo] Benjamín Morgado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Morgado, Benjamín, 1909-2000

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un busto para Hugo Thenoux en la plaza de los poetas [artículo] Benjamín Morgado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)